MEDIO: PORTAL MILENIO ESTADO DE MÉXICO FECHA: 05/NOVIEMBRE/2013





ALFONSO GÓMEZ DOMÍNGUEZ TESORERO MUNICIPAL

Se ubica entre los municipios con finanzas más estables de México, luego de Querétaro, Aguascalientes, León, Mérida, San Pedro Garza García, Zapopan, Guadalajara y Matamoros; y seguido por Toluca.

Metepec es el noveno municipio más solvente del país

Estado de México

Metepec es considerado como el noveno municipio más solvente del país, por encima de la capital mexiquense, que se ubica en la posición 10, lo cual le permitirá pagar a tiempo su deuda sin hacer nuevas contrataciones, y dejar un débito 42 por ciento debajo de lo contratado en 2010.

El tesorero municipal, Alfonso Gómez Domínguez, precisó que no tienen intención alguna de contratar deuda a corto o mediano plazo. Para sufragar los proyectos contemplados en el Plan de Desarrollo Municipal el propósito es incrementar la recaudación, contener gastos innecesarios y gestionar recursos, tanto a nivel federal como estatal.

En entrevista con MILENIO Estado de México, puntualizó que la deuda se adquirió en 2010, y fue por 173 millones de pesos. A la fecha ya solo deben 141.9 millones de pesos y esperan dejarla en 100 millones a la siguiente administración.

Esta deuda se contrató a 15 años, de los cuales han transcurrido tres. Mes con mes se hacen los pagos correspondientes, tanto de amortización como el pago de intereses, sin que hayan tenido retrasos o problemas para cumplir sus obligaciones con la banca privada.

En febrero pasado, además de amortizar y pagar los intereses, dieron 20 millones de pesos de adelanto, lo cual permite reducir el monto de la deuda y con ello el pago de intereses, lo cual les genera un ahorro de 10 millones de pesos en tres años, gracias a que renegociaron con Santander el porcentaje de los intereses, que bajaron dos puntos. Si renegocian la deuda solo sería para obtener mejores condiciones, pero no para ampliar el periodo ni para pedir más dinero.

Legalmente todavía podrían contratar deuda porque no han llegado al tope, ya que la ley establece un margen de 30 por ciento sobre los recursos propios.

Bien calificada

El tesorero aseguró que todos los compromisos financieros de este ayuntamiento los han solventado a través de recursos propios, principalmente de los que han llegado a través de diferentes fondos, tanto federales como estatales, y de las participaciones. Para el pago de la deuda firmaron un convenio y le descuentan directamente al año cerca de 14 millones de pesos.

Moody's los calificó con un riesgo muy bajo, doble AA positivo, que significa que las finanzas de Metepec son estables, ya que se ubica como el noveno municipio más solvente del país, solo antecedido por Querétaro, Aguascalientes, León, Mérida, San Pedro Garza García, Zapopan, Guadalajara, Matamoros, luego está Metepec y en décimo lugar Toluca.

"Estos son algunos municipios que se han caracterizado por tener deuda, pero también por hacerle frente a esta responsabilidad sin necesidad de acudir a otro endeudamiento.

El endeudamiento que existe no representa ningún riesgo para las finanzas del propio municipio" enfatizó.

HR Ratings tiene al municipio con una calificación de perspectiva estable de doble AA positivo, lo cual indica que, de acuerdo con el análisis de la información financiera que hicieron, no tiene necesidad de endeudarse más para atender sus principales necesidades.

Hay, reconoció, algunos pasivos de proveedores y contratistas, pero por cantidades menores, consideradas normales, que se van cubriendo en el año.

"Estamos en la etapa de cumplir con los compromisos, mejorar los servicios públicos, las obras que se plantearon para este año, no es necesario contratar deuda para cubrir el programa de obra pública" dijo el titular del área financiera del municipio.

El plan económico del municipio está trazado a tres años. En el primero se cumple la mayor parte de los compromisos, el siguiente año será de consolidación económica y el tercer año para culminar todos los compromisos para que la siguiente administración reciba finanzas sanas, es decir, sin endeudamiento extra, ni déficit.

Contención y recaudación

Para no pedir prestado, la estrategia es planear y gastar responsablemente lo que se tiene, dijo. Por eso han emprendido un programa de contención del gasto que les ha permitido reducir 5 por ciento el consumo de combustibles y lubricantes, se restringen llamadas telefónicas solo para asuntos oficiales, ahorran energía, hacen compras consolidadas y reducen el fotocopiado y uso de papel, con medios digitales.

El otro punto para no tener que recurrir al financiamiento es fortalecer los ingresos propios a través de una mayor recaudación de impuesto predial y traslado de dominio. Del primero tienen un récord por haber abatido el rezago en 91 por ciento, cifra histórica porque en administraciones pasadas solo llegaban al 68 por ciento.

De la cantidad que tienen previsto recaudar en el año, ya tienen 204 millones de pesos y más de 3 mil convenios para pagos en parcialidades.

En traslados de dominio, han recaudado 66 millones de pesos, de 85 estimados para el presente ejercicio fiscal.

"No ha habido despilfarro, todo se gasta bien, conforme se tiene contemplado, se están alcanzando metas" y además la presidenta hace un arduo trabajo de gestión de recursos para obras específicas, como es la obtención de 130 millones de pesos para la construcción de dos deportivos en San Bartolomé Tlatelulco y San José La Pila, que estarán terminados para el primer trimestre del próximo año. Para el teatro al aire libre recibió 25 millones de pesos y está gestionando otro tanto.

El tesorero Alfonso Gómez dijo que están haciendo un manejo transparente de los recursos municipales.

Este año presupuestaron mil 56 millones de pesos para diversas áreas, cifra que esperan crezca para el siguiente año con el fin de atender los nuevos compromisos de 2014 sin tener que recurrir al endeudamiento.

El proyecto estará listo en diciembre y modificado y actualizado en febrero de 2014, cuando conozcan los montos que recibirán del gobierno federal y estatal.